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文
教
委
員
会 

７
月
３
日 

村
上
あ
つ
子
議
員
の
質
問 

村
上
議
員
は
、
「
新
し
い
歴
史
教
科
書
を
つ
く

る
会
」が
街
頭
で
署
名
活
動
を
し
た
り
、
東
広
島

市
の
県
立
中
・高
一
貫
校
（
来
年
４
月
開
校
予

定
）で
採
択
さ
せ
よ
う
と
す
る
動
き
が
あ
る
こ
と

を
指
摘
し
、
「
01
年
度
も
取
り
上
げ
た
が
、
歴
史

を
歪
曲
す
る
教
科
書
を
平
和
文
化
都
市
広
島

で
は
認
め
ら
れ
な
い
と
い
う
声
は
大
き
い
」と
強

調
。
特
定
団
体
の
圧
力
に
よ
っ
て
教
科
書
採
択
が

左
右
さ
れ
る
こ
と
が
な
い
よ
う
要
望
し
ま
し
た
。 

市
は
、
全
て
の
教
科
書
を
検
討
し
、
適
正
と
認

め
る
教
科
書
を
採
択
す
る
と
答
え
ま
し
た
。 

中学校の次の採択時期は ０５年８月 

 
広島市は、01年度から採択区域を3つに

分け、区域内の学校は同じ教科書を使用

することにしています。通常、４年間同じ教

科書を使用します。次回の採択時期は、小

学校が04年8月31日まで、中学校が05年8

月31日までです。 

採択の手順は、まず採択区域ごとに教育

長が任命した校長および教員からなる調

査員が、全ての教科書について調査・研

究。その報告をうけて校長、教員、保護者代

表、学識経験者を委員とする教科書選定委

員会が市教育委員会に答申し、採択教科

書を決定します。 

01年度の採択では、「新しい歴史教科書

をつくる会」の中学校の歴史・公民教科書

が、歴史の事実を歪曲しているとして問題と

なりました。 

市
は
、
昨
年
度
末
に
県
教
委
か
ら
依
頼
が
あ
っ
た

「新
体
力
テ
ス
ト
調
査
」
を
、
こ
の
た
び
小
・中
・
高
の

各
校
で
実
施
し
ま
し
た
。 

村
上
議
員
は
、市
は
66
年
（昭
和
41
年
）か
ら
独

自
に
小
・中
・高
の
各
校
で
体
力
テ
ス
ト
を
実
施
し
て

い
る
に
も
か
か
わ
ら
ず
、
県
か
ら
の
依
頼
で
新
た
に

体
力
テ
ス
ト
を
お
こ
な
っ
た
理
由
を
質
問
。 

市
は
、
「
従
来
も
調
査
結
果
は
県
に
報
告
し
て
き

た
が
、
児
童
、
生
徒
の
体
力
低
下
の
実
態
を
把
握
し

た
い
と
い
う
要
請
を
う
け
て
お
こ
な
っ
た
」と
答
え
ま

し
た
。 

 一
律
に
課
題
を
課
さ
な
い
よ
う
に 

 

村
上
議
員
は
、
授
業
日
数
の
確
保
も
大
変
な
中

で
、
新
た
な
体
力
テ
ス
ト
が
お
こ
な
わ
れ
、
先
生
の
報

告
作
業
が
増
え
た
こ
と
を
指
摘
し
た
う
え
で
、
今
回

の
調
査
結
果
を
み
て
、
一
律
に
課
題
を
課
す
事
が
な

い
よ
う
要
望
し
ま
し
た
。 

市
は
、
学
校
行
事
が
混
ん
で
い
る
中
、
現
場
の
事

務
作
業
が
増
え
煩
雑
と
な
っ
た
こ
と
を
認
め
、「数
値

が
一
人
歩
き
し
て
学
校
間
で
比
較
さ
れ
る
こ
と
が

あ
っ
て
は
な
ら
な
い
。
各
校
が
実
状
に
合
わ
せ
て
、
体

力
づ
く
り
に
取
り
組
め
る
よ
う
指
導
し
て
い
く
」と

答
え
ま
し
た
。 

歴史を歪曲する教科書は 
ヒロシマでは認められない 

01
年
度
の
採
択
の
と
き
も
問
題
に 

新しい歴史教科書をつくる会 中学校の歴史・公民 

新
体
力
テ
ス
ト
調
査 

授
業
確
保
も
大
変
な
中
で
の
実
施 

報
告
作
業
で
学
校
現
場
は
更
に
煩
雑
に 



総務委員会 ７月３日 

皆川けいし議員の質問 

（
文
教
委
員
会 

村
上
あ
つ
子
議
員
の
質
問
の
続
き
） 

学校のランク付けになりかねない 
―通学区域の弾力的運用 

 
村上議員は、これから検討される通学区域の弾力的

運用について、東京都の事例を紹介しながら、「学校選択

制は学校のランク付けになりかねない」と指摘。弾力的運

用によって「特色ある学校づくり」が前面に出すぎるおそ

れがあるとのべました。 
村上議員は、今でも「指定学校変更許

可基準」に基づき、５％の生徒が学区

外に通学していることをあげ、同基準の

改善を提案。通学区域の弾力的運用は

慎重に検討するよう求めました。 

 

東京都品川区 

00年から小学校、01年から中学校で学校選択制を導入。

昨年はデラックス校舎の中学校に希望者が殺到。その一

方で入学者がわずか９人の中学校もあった。 
 
東京都荒川区 

今年２月、全ての小・中学生を対象に学力テストを実施。

学校ごとの結果が公表されたため、結果の悪かった学校

では「生徒が集まらなくなる」と危惧する声がでた。 

保
護
者
の
願
い
は
全
学
年
・
全
学
級
の
30
人
学
級 

― 

市
は
国
、県
を
待
た
ず
積
極
的
に
取
り
組
み
を 

村
上
議
員
は
、
こ
の
２
学
期
か
ら
、
小
３

算
数
の
授
業
で
、
学
級
平
均
35
人
を
越
え

る
学
校
に
対
し
て
非
常
勤
講
師
が
加
配
さ

れ
る
こ
と
に
つ
い
て
質
問
し
ま
し
た
。 

 Ｑ
．
非
常
勤
の
40
人
は
確
保
で
き
る
の
か 

 

【市
】
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
や
マ
ス
コ
ミ
等
で
幅
広

く
募
集
し
、
適
任
者
の
確
保
に
努
め
る
。 

 

Ｑ
．県
教
委
の「
指
導
工
夫
改
善
事
業
」で

既
に
加
配
さ
れ
て
い
る
学
校
も
あ
る
が 

【市
】小
３
算
数
の
授
業
へ
の
加
配
と
し
て
き

ち
ん
と
配
置
す
る
。 

 

Ｑ
．
読
解
力
が
な
い
と
算
数
の
文
章
問
題
も

理
解
で
き
な
い
が
他
教
科
は
ど
う
す
る
の
か 

 

【市
】昨
年
の
定
着
調
査
の
結
果
を
み
て
、ま

ず
小
３
算
数
か
ら
と
し
た
。
国
が
学
級
編

成
権
限
の
委
譲
を
検
討
し
て
い
る
動
き
も

あ
り
、
国
の
動
向
を
み
な
が
ら
来
年
度
以

降
検
討
す
る
。 

シルバー人材センター 

もっと仕事確保に支援を 
 

シルバー人材センターの登録者か

ら「一回も仕事がこない」「定年制を導

入すると聞いたが本当か」などの相談

が相次いでいます。老後の生計のた

めに登録する人が増え、かつての「老

後の生きがい対策」の側面は薄れて

います。 

登録数は現在5,433人（毎年約５千

人増）、就業率は58.2％で約４割の人

に仕事がありません。 

皆川議員は、「もっと力を入れて支

援を」と強く要望しました。 
市は、仕事開拓を支援するが、定年

制は考えておらず、同一の仕事に就く

年数を制限する「就業年制限」などを

検討すると答えました。 

市職員への平和教育 

「被爆の実相」継承重視を 
 

市の新採用者（今年度は１４４人）

の中には、他県の出身者も多数含ま

れています。 

皆川議員は、職員への平和教育、と

りわけ被爆の実相についての教育の

実施状況を質問しました。 
市は、「新人研修は、市職員の心構

えや基本的知識、技能、態度を習得さ

せる過程で９日間実施している（４～５

月）。平和学習を重要な柱にすえ、一

日間を当て、資料館見学、被爆体験の

伝言・継承をテーマに研修し、最後に

ディスカッションを行っている。内容充

実に努めたい」と答えました。 

消防 救助隊の編成 

基準どおりに５人体制を 
 

先月、神戸市の火災現場で４人の

消防隊員が崩れた家の下敷きになっ

て殉職。「消防力の基準」では、５人で１

救助隊となっていますが、同市は４人

体制だったことが問題となりました。 

皆川議員は、市消防局の救助隊の

体制について質問。市は、「従来から５

人体制をとっており、職員の安全管理

に努めている」と答弁。また、北九州市

や福岡市などが神戸市と同様の４人

体制であり、政令市でも体制はまちま

ちであると報告しました。 

 
皆川議員は、このほか、合併問題、

物品入札の見直しなどについて総務

委員会でとりあげました。 


